

Réseau des Universités de la Méditerranée pour le Développement Durable (DD) avec l'accent sur l'Éducation au Développement Durable (EDD)

But

L'objectif principal du Réseau est de promouvoir le Développement Durable (DD) et l'Éducation au Développement Durable (EDD) dans les établissements d'enseignement supérieur des pays du bassin méditerranéen, afin de contribuer à la promotion et la mise en œuvre de la Décennie des Nations Unies sur l'EDD et à la Stratégie de l'UNECSE sur l'EDD en Méditerranée. Les objectifs du réseau sont les suivants : faciliter la prise en compte des aspects de développement durable à l'Université ; créer un forum de concertation entre les universités et les décideurs ; créer des possibilités de synergie sur l'EDD au sein de l'ensemble du système éducatif de chaque pays, pour promouvoir une «approche institutionnelle globale », et enfin, à développer et mettre en œuvre un Master méditerranéen sur l'EDD.

Les progrès accompli

À l'initiative conjointe de l'Université d'Athènes et du MIO-ECSDE, le Professeur M. Scoullou a proposé l'établissement de ce réseau à l'UNESCO-BRESCE et un certain nombre d'universités. Cela a été accueilli avec enthousiasme comme en témoigne la réunion préparatoire qui s'en est suivie à Sarajevo, le 14 & 15 Juin 2007. Au cours de laquelle ont été abordés des thèmes fondamentaux tels que le but du réseau ainsi que les objectifs, les types d'activités, les questions économiques et l'état-de-l'art de l'EDD au niveau post-universitaire en Méditerranée. Une première série de caractéristiques de Master - y compris les programmes d'études, les sujets, le groupes cible - ont été analysés et leurs principes approuvés par les participants. La réunion a été soutenue par l'UNESCO-BRESCE et REIC et organisée par le MIO-ECSDE et l'Université d'Athènes. Le réseau a été lancé lors d'une réunion de deux jours à Athènes, les 18 & 19 Novembre 2008, où le « Memorandum of Understanding » (le protocole d'accord) et les perspectives du réseau ont été discutés et convenus. Le lancement a eu lieu sous les auspices du vice-recteur de l'Université d'Athènes, le professeur Ioannis Karakostas et avec le soutien de l'UNESCO-BRESCE et de MIO-ECSDE. Une réunion de travail du Réseau a eu lieu à Athènes le 21 & 22 Octobre 2009, en mettant l'accent sur l'élaboration de la liste des sujets et le curriculum de Master. La répartition des tâches et des responsabilités entre les membres ont été débattues. Le Réseau a décidé entre autres de préparer le programme complet de tous les sujets qui devraient être finalisés d'ici 2010. La réunion était organisée par l'Université d'Athènes et le MIO-ECSDE, avec le soutien de VEOLIA Environnement.

Soutien financier

Le réseau a été soutenu, jusqu'à ce jour, par l'Université d'Athènes (hôte), par l'UNESCO (Bureau Régional de Venise pour la Science et la Culture UNESCO-BRESCE), par MIO-ECSDE à travers son Programme d'Action Core de la Commission Européenne - DG Environnement et par VEOLIA Environnement.

Structure

Le Réseau est composé des membres, d'un noyau (core group), d'un Coordonnateur et du Secrétariat. Les membres du Réseau sont les universités des pays méditerranéens qui (i) ont démontré leur intérêt pour l'EDD et pour l'introduction du développement durable dans leurs programmes d'études (ii) sont officiellement reconnus dans leurs pays respectifs (iii) sont identifiés par la signature du protocole d'accord. Le « core group » a pour mandat d'être responsable de l'élaboration et la mise en œuvre d'un Master EDD. Le coordonnateur du Réseau pour la phase initiale est le professeur Michael Scoullou, Université d'Athènes.

Secrétariat

Le secrétariat de coordination du réseau est assuré conjointement par l'Université d'Athènes (composante académique) et le MIO-ECSDE à travers son unité EDD (MEDIES) (composante administrative). Pour la phase initiale actuelle, le Secrétariat traite l'ensemble des questions d'organisation y compris les initiatives pour trouver de fonds et pour la mise en place du Master.

Contacts & Informations

Coordonnateur : Prof. Michael Scoullou, Université d'Athènes, Président du MIO-ECSDE

Secrétariat administratif

Le Bureau Méditerranéen d'Information sur l'Environnement, la Culture et le Développement Durable (MIO-ECSDE)
Rue de Kyristou 12, 105 56 Athènes, Grèce
Tel: 0030 2103247267, -490 Fax: 0030 2103317127
info@mio-ecsde.org

Secrétariat académique

Université nationale et capodistrienne d'Athènes, École des sciences, Faculté de chimie
Laboratoire de chimie environnementale
Panepistimioupoli, 157 71 GR Athènes
Tel.: 0030210 7274274, Fax: 0030 210 7274269

Members Membres الأعضاء Μέλη

* Agricultural University of Athens (Greece)

Akdeniz University (Turkey)

* La Sagesse University (Lebanon)

National and Kapodestrian University of Athens (Greece)

* Panteion University of Social and Political Sciences (Greece)

* Technical University of Catalonia (Spain)

* University of Agriculture of Tirana (Albania)

University of Bergamo (Italy)

University of Bogazici (Turkey)

* University of Bordeaux (France)

* University of Cairo (Egypt)

* University of Crete

University of Cyprus (Cyprus)

* University of Mohamed V Souissi (Morocco)

* University of Padova (Italy)

* University of Peloponnesus (Greece)

* University of Primorska (Slovenia)

* University of Sarajevo (Bosnia and Herzegovina)

* University of Tunis (Tunisia)

* University of Zagreb (Croatia)

شبكة الجامعات المتوسطية للتنمية المستدامة
المعنية بالتربية من أجل التنمية المستدامة



Network of the Mediterranean Universities for Sustainable Development (SD) focusing on Education for Sustainable Development (ESD)



Δίκτυο των Πανεπιστημίων της Μεσογείου για την Αειφόρο Ανάπτυξη (ΑΑ) με έμφαση στην Εκπαίδευση για την Αειφόρο Ανάπτυξη (ΕΑΑ)

Réseau des Universités de la Méditerranée pour le Développement Durable (DD) en mettant l'accent sur l'Éducation pour le Développement Durable (EDD)

Network of the Mediterranean Universities for Sustainable Development (SD) focusing on Education for Sustainable Development (ESD)

Goal

The basic goal of the Network is to promote Sustainable Development (SD) and Education for Sustainable Development (ESD) in the Higher Educational Institutions in the Mediterranean, contributing to further promotion and implementation of the UN Decade on ESD and the UNECE Strategy on ESD in the Mediterranean. The objectives of the Network are to facilitate incorporation of sustainable development aspects in the University; to provide a forum for consultation among Universities and key-stakeholders; to create opportunities for synergy on ESD in the entire educational system of each country, to promote the "whole institute approach", and finally, to develop and implement a Mediterranean Master Course on ESD.

Progress so far

On the joint initiative of the University of Athens and MIO-ECSDE Prof M. Scoullou made a proposal for the establishment of the network to UNESCO-BRESCE and a number of Universities. This was enthusiastically received and as a follow-up a preparatory meeting was organized in Sarajevo, on 14 & 15 June 2007. Basic topics such as the scope of the Network as well as the objectives, types of activities, economic issues and the state-of-the-art of ESD at post-graduate level in the Mediterranean were discussed. A first set of characteristics of the Master course, including curriculum, subjects, target group were analysed and agreed in principle by participants. The meeting was supported by UNESCO-BRESCE and REIC and organised by MIO-ECSDE and the University of Athens. The Network was launched during a two-days meeting in Athens, on 18 & 19 November 2008, where the Memorandum of Understanding and the Network's perspectives was discussed and agreed. The Launching took place under the auspices of the Vice Rector of the University of Athens, Prof. Ioannis Karakostas and with the support of UNESCO-BRESCE and MIO-ECSDE. A working meeting of the Network took place in Athens on 21 & 22 October 2009, focusing on the elaboration of the list of the subjects and the Curriculum of the Master Course. The distribution of tasks and responsibilities among the members was discussed. The Network decided among others to prepare the full Syllabus of all subjects which are expected to be finalized within 2010. The meeting was organized by the University of Athens and MIO-ECSDE with the support of VEOLIA Environnement.

Support

The Network has been supported by the University of Athens (Host) and by UNESCO Regional Office in Venice for Science and Culture (UNESCO-BRESCE), MIO-ECSDE through its Core for Action Programme (European Commission - DG Environment) and VEOLIA Environnement.

Structure

The Network is consisting of the Members, the Core Group, the Coordinator and the Secretariat. Members of the Network shall be Universities of the Mediterranean countries which (i) Demonstrate their interest in ESD and the introduction of SD in their curricula (ii) Are officially recognized in their respective countries (iii) Identify themselves with an agreed Memorandum of Understanding. The Core Group is mandated to be responsible for the development and implementation of a Master Course on ESD. The Coordinator of the Network for the Initial Phase is Prof. Michael Scoullou, University of Athens.

Secretariat

The Coordinating Secretariat of the Network is provided jointly by the University of Athens - Academic Component and MIO-ECSDE through its ESD Unit (MEDIES) -Administrative Component. For the current initial phase, the Secretariat is covering the entire spectrum of organizational issues including efforts of fund raising and the setting up of the Master Course.

Contact Information

Coordinator: Prof. Michael Scoullou, University of Athens, MIO-ECSDE Chairman

Administrative Secretariat

Mediterranean Information Office for Environment, Culture and Sustainable Development (MIO-ECSDE)
12 Kyristou str, 105 56 Athens, Greece
Tel: 0030 2103247267, -490 Fax: 0030 2103317127
info@mio-ecsde.org

Academic Secretariat

National and Kapodestrian University of Athens, School of Sciences, Faculty of Chemistry
Environmental Chemistry Laboratory
Panepistimioupoli, 157 71 GR Athens
Tel.: 0030210 7274274, Fax: 0030 210 7274269

* The MoU already signed.



